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现代快报讯（记者 王卫）2 月
19日中午，在第十四届冬运会自由
式滑雪公开组女子双人雪上技巧
赛决赛上，江苏与黑龙江联合培养
运动员杨丫获得金牌，这是江苏在
本届冬运会上斩获的首金。

现代快报记者从江苏省体育
局了解到，杨丫2003年出生，是江
苏省“跨界跨项选材”自由式滑雪
雪上技巧运动员。杨丫的体育职
业生涯起源于蹦床，她在常州少
体校的启蒙教练卞晓阳透露，当
时选拔杨丫时她还在上幼儿园，
但因为身材匀称、身体灵活性极
强被招入了蹦床项目。“她是一个
自理能力极强的孩子。”卞晓阳回
忆道，别的孩子有父母接送，但她

一直都是自己乘公交车来训练。
在卞晓阳的眼里，杨丫一直是一
个聪明又乖巧的孩子，在常州训
练三年后，她被输送至江苏省队
的蹦床项目。

2013年，杨丫进入南京体育学
院江苏省蹦床队，练习蹦床单跳项
目。2018年 7月份参加国家体育
总局备战办“跨界跨项”选材比赛，
经过一轮选材测试，体育总局办公
厅于2018年7月发布《体育总局办
公厅关于组织跨界跨项自由式滑
雪及单板滑雪国家集训队的通
知》，选拔出68名跨界跨项自由式
滑雪运动员，杨丫为其中之一，随
队集训。

2019 年 8 月 31 日，跨界跨项

自由式滑雪雪上技巧国家集训队
（附田组）完成了2019年第二阶段
的测试。经过前期训练效果的评
估，中国奥委会奥运会备战办公室
于当月发布了《中国奥委会奥运会
备战办公室关于组织跨界跨项自
由式滑雪雪上技巧国家集训队（附
田组）2019 年第三阶段集训的通
知》，杨丫被选拔参加跨界跨项自
由式滑雪雪上技巧国家集训队（附
田组）2019年第三阶段的集训，随
队备战2022年北京冬奥会。

此番，来到第十四届冬运会的
舞台上，杨丫在内蒙古扎兰屯赛区
举行的自由式滑雪公开组女子双
人雪上技巧赛决赛上表现优异，为
江苏队拿下这枚宝贵的金牌。

开年第二个工作日，国足3月
世预赛的主场定了。

中国足协19日宣布，国足与新
加坡队的世预赛主场比赛，将于3
月26日20:00开球，比赛地点为天
津奥林匹克体育中心体育场（水滴
体育场）。这也将是国足时隔近11
年，再次在天津进行主场比赛。

上一次国足在天津比赛，还要
追溯到2013年。彼时国足陷入低
谷之中，卡马乔率队主场1:5惨败
给泰国队后下课。“救火”教练傅博
率队征战东亚杯，帮助国足止住颓
势。当年9月的热身赛中，国足坐
镇水滴体育场6:1大胜新加坡队、
2:0战胜马来西亚队，进一步洗刷
了耻辱。

如今，处于又一个低谷时刻的
国足，又要在天津迎战新加坡队，
这算是一个重新出发的不错起
点。3月末的天津春暖花开，届时
的天气也应比较适合比赛。

从球迷的角度来说，天津和临
近的北京，足球基础都非常雄厚，
有利于吸引两地球迷现场支持低
谷中的国足，打好这场关键战。

然而大战在即，究竟由谁来带
队？根据赛程，国足此番将率先客
战新加坡队，而后回到天津进行第
二回合比赛。眼下距离比赛只剩一
个月，但国足的帅位问题尚未解决。

此前的亚洲杯上，扬科维奇率
队小组赛三战两平一负，创下队史
最差战绩。据悉扬科维奇“下课”
只是时间问题，新帅的遴选工作正
在进行中。

从唤醒球队心气的角度来说，
这可能是国足必须要做出的选择，
否则球队晋级世预赛18强赛的前
景，大概率会变得更加不妙。

在国足世预赛同组球队中，新
加坡队是实力相对较弱的对手。
毫无疑问，主客场两连胜是球队必
须要完成的任务。但以国足目前

的状态而言，显然并不是稳拿 6
分。

如果扬科维奇离任，对于国足
新帅而言，在天津率队迎战新加坡
队将是主场首秀。而前一场客战
新加坡队的比赛结果，也将决定国
足是以怎样的心态和环境在主场
亮相。

相比于还未完成换帅的国足，
对手新加坡队的动作则迅速一些，
早在 2月初就宣布日本籍主帅小
仓勉上任。

这对于国足来说，又增加了些
许不确定因素。加之留给国足新
帅带队磨合和适应的时间越来越
少，与新加坡队的两场比赛，确实
相当关键。

好在此前国足在世预赛首战
中客场2:1战胜泰国队，掌握了出
线主动权。不知两战新加坡队之
后，国足能否依旧保有主动权。

据中国新闻网

2月19日，网传CBA官方发
布了一份通知，内容是关于调整
赛后场边采访的新规。其中提
到，自3月6日起，赛后场边官方
采访环节调整为只对比赛胜队
主教练进行采访，败队主教练不
再参加赛后场边官方采访。

该通知的落款是中篮联（北
京）体育有限公司，并盖有公章。

此消息一经传出引发哗然。
有球迷认为该项规定令败队教
练不能在赛后采访发表关于比
赛的意见，不是联赛职业化的体
现。更有球迷直言这是一项“奇
葩政策”。但也有球迷对这一通
知的真实性抱有怀疑。

一知情人士称，网传文件属
实。其也表示，该项规定可以让
败方教练少交点罚款，联赛少出
点负面的事情，至于规定是好是
坏，还是一个仁者见仁的事情。

网传的新规提到，“各球队
（指当场比赛胜队）主教练有义
务配合赛后场边官方采访”。这
意味着败队教练无特殊情况外，
无需参与赛后采访。“而当场比
赛双方球队主教练及符合联赛
要求的球员代表仍须按照要求
出席赛后新闻发布会。”

该新规还特别强调，“为更好

地维护CBA联赛品牌形象，请主
教练接受官方采访时严格遵守联
赛纪律制度，不发表违规言论。”

九派新闻查询中国男子篮球
职业联赛官网发现，过去三个月
里，CBA官方就负方教练在赛后
采访环节发表不当言论为由，分
别对宁波町渥队主教练阿的江，
广州龙狮队主教练郭士强，以及
深圳马可波罗队主教练郑永刚
进行处罚。

处罚公告中，官方在对阿的
江和郑永刚的处罚细节中写道，

“在赛后官方现场采访对比赛进
行点评时，评论裁判判罚，违反
了联赛的有关规定。”而郭士强
的处罚细节则是，“在赛后官方
现场采访时发表不当言论，违反
了联赛有关规定。”

主教练到底说了什么引火上
身？以郑永刚为例，在 2023-
2024赛季CBA联赛常规赛第二
十五轮中，他执教的深圳马可波
罗一度以14分优势领先，最后被
上海久事逆转。赛后采访中，郑
永刚对裁判组在比赛中的判罚
表达了不满，在知道联盟可能会
处罚自己的情况下，其依然直
言，“为什么你犯了错误我来买
单？” 据九派新闻

网传CBA新规引热议
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杨丫斩获本届冬运会江苏首金
获自由式滑雪公开组女子双人雪上技巧赛冠军

世预赛主场落户天津

大战在即，国足由谁挂帅？

▲杨丫在比赛中
◀杨丫（中）获得金牌 新华社发

2月 19日晚，梅西本人录制
了一段视频，发布在了个人微博
账号上，回应“香港比赛未出场”
事件。

视频中梅西表示他真的遭遇
了伤病——他患上了内收肌炎
症，如果在香港站比赛上场，将
有伤势加剧的风险。几天后，伤
势好了一些，这才在日本出场了
一会。

梅西表示，网上的很多传闻
都不是真的，“我和中国有非常
紧密的特殊缘分。”

梅西在视频中称，他已经读
到并听到了很多在中国香港比赛
后被提及的话，他想录制这个视
频，给出真实的情况，希望大家不
会再继续看到不实的消息了。

梅西表示，如球迷们所知，他
永远想要参加每一场比赛，永远
向往球场。他听到有人说他是
因为政治原因或许多其他原因
不想参赛，但这些都不是真的，
如果真是这样他甚至不会去日
本，或者像之前那样多次访问中

国。
梅西称，从职业生涯伊始，他

就与中国有着非常紧密和特别
的缘分，在这里的采访、比赛和
活动，让他留下美好回忆。作为
球员，他也为巴塞罗那足球俱乐
部和国家队在这里多次参赛。

关于在香港没能出场却在日
本上场的原因，梅西解释称，正
如在新闻发布会上所说，真实的
情况是，他有内收肌炎症，在沙
特的第一场友谊赛赛前就感觉
到了，所以没能参加比赛。在第
二场（在沙特的）比赛中，他尝试
上场比赛了一会儿，但情况变得
更糟。在（中国香港）比赛的前
一天，他尝试上场训练，为所有
来观看训练的球迷们作出努力，

“我已尽自己所能，也参加了训
练结束与孩子们的足球互动课，
但我真的无法上场参赛，我感到
不适，有加剧伤情的风险。几天
后，伤处感觉稍好点，这也是为
什么我在日本上场了一会儿。”

据每日经济新闻

梅西视频回应香港行未上场：真有伤


